



三根東小だより ～夢にチャレンジ東っ子～

学校だより No.14
令和元年11月13日
みやき町立三根東小学校
文責 校長 馬場崎 壮彦

【学校教育目標】

夢や希望を持ち、自ら学び、心豊かに、たくましく生きる児童の育成
「夢にチャレンジ東っ子」のキャッチフレーズのもと、子どもたちのよさや可能性を見つけ伸ばし、子どもたちが夢や目標の実現に向かって一歩一歩踏み出すための力（生きる力）を育んでいます。

全校朝会では、「たくましさ」について話をしました。

今月の全校朝会では、「たくましさ」について話をしました。以下、その要約です。

自分の夢や目標に向かって努力し続けるためにも、たくましい体と心を育んでほしいと思います。

学校には、皆さんがこんな子どもに育ってほしいという目標があります。このことは、前にもお話をしていることです。「自ら学び、心豊かに、たくましく」育ってほしいという目標です。そして、み・ね・ひ・が・し・小と6つの言葉で具体的にまとめています。

先月は「自ら学ぶ」ということについて、自分から積極的に学習に取り組むために、「考えること（疑問を持ったり、方法や手段を見つけたり、自分の言葉で説明したりすること）」について話をしました。

今日は「たくましさ」についてお話をします。

皆さんは、「たくましい」人とは、どんな人だとイメージしますか？

「体がしっかりしている」「病気やけがをしない・丈夫」「元気いっぱい」「意志が強くて多少のことではくじけない」など、体や心が健康で力強い様子が考えられます。

さて、皆さんには、4月から、夢や目標をもって、得意なこと、新しいこと、そして、自分が好きなことだけでなく、苦手なことにも、「こんなことをがんばろう」ということを見つけて、努力し続けてほしいと、機会あるごとに話をしてきました

でも、がんばろうと思っても、体の調子が悪かったり、気持ちがついてこなかつたりしたら、いろいろなことにチャレンジできません。たくましい体と心があつてこそ、いろいろなことにチャレンジできます。

ぜひ、体と心を鍛えていってほしいと思います。皆さんの毎日の生活のリズム、運動、食事などについて振り返ってみてください。

「自分はどんなところができるのかな」「どんなところが足りないのかな」「どうすればもっとよくなるのかな」「続けることができないのはどうしてなのかな」「いいことを続けていくにはどうしたらいいのかな」ということを考えて振り返ってみましょう。また、冬に向けて、体調管理をしっかりとしていくことも大切です。

そして、心配なことや困ったことがあったら、先生方やお家の人に相談してください。

皆さん一人一人の体と心がもっととたくましくなって、これからも夢や目標をもって、それに向かって努力していくことを期待しています。



充実した修学旅行になりました。

10月30日（水）～31日（木）行った修学旅行については、どの学年も最高の天候に恵まれ、予定どおりに実施することができました。ルールをしっかりと守ったり、修学旅行前からきちんと計画を立てるなどの準備をしたりすることで、楽しく充実した修学旅行になったと思います。



6年生は三根西小との合同での修学旅行で、平和学習をはじめ現地でのフィールドワーク等、充実した学習になりました。また、三根西小との集団行動等をとおして、お互いのよさを認め合い高め合うことができました。中学校での相乗効果が楽しみです。

3年生がみやき町三根文化祭に出演しました。

11月3日（日）文化の日に農業改善センターで行われた三根文化祭に3年生が出演しました。青のTシャツと黄のバンダナの衣装で、「おしゃりたんてい」のダンスと群読を元気よく堂々と披露し、観客の方々から大きな拍手をいただきました。大坪教育長様からも「元気いっぱいの演技がとても素敵でしたよ。」とほめていただきました。



地震・火災避難訓練を行いました。

1月6日(水)に地震・火災避難訓練を行いました。1学期の避難訓練は不審者対応について行いました。今回は、地震と火災への対応について、避難時的心構えとして、「お・か・し・も(おさない、かけない、しゃべらない、もどらない)」の合い言葉や手にハンカチを当てて姿勢を低くして避難することを指導しました。また、西消防署の消防士さんのご指導のもと、地震発生後、家庭科室から出火したという想定で運動場へ避難し、その後、児童の代表が消火器を使った訓練(消火器の使い方「ピ・ノ・キ・オ(ピンを抜く、ノズルをとる、距離をとる、押す)」を行いました。静かに落ち着いて避難できることを消防署の方からもほめていただきました。



次回は、子ども一人一人が自ら判断して安全に避難するための訓練をし、指導していきます。

読書の秋です。

子どもたちがよりよい図書と出会い、言葉を学び、感性を磨いていくことは、これから豊かな人生を歩んでいく上で大切なことだと思います。

学校では、図書室の蔵書の配列の工夫、読書コーナーの設置など、子どもたちが図書に親しみやすくする工夫をしています。また、朝の時間を活用した読み聞かせや、図書館まつりの開催などの委員会活動によって、本を読むことの楽しさを知らせる取組を年間を通して行っています。



11月8日(金)昼休み、読み聞かせボランティアの方々のご協力のもと行った「お話会」の様子です。毎回子どもたちには好評です。

読書習慣の形成や言語能力の育成は、小学校段階では特に大切だと考えます。家庭での少しの時間を読書に当ててみてはいかがでしょうか。夕食後や就寝前などの15分程度の読書も効果的だといわれていますよ。

掃除を最後まで頑張っています。

生活朝会で11月の生活目標「そうじを最後までがんばろう」について江頭先生からの話もあり、どの掃除区域の縦割り班でも真剣に掃除に取り組んでいます。

本校では、13時45分の昼休み終了のチャイムで、掃除区域に集合し、静かに掃除始まりのチャイムを待ち、「お掃除がんばりましょう」の声をお互いにかけて始めます。そして、「そうじだいすき」の合言葉のもと、①だまって②いっしょにけんめい最後まで③すみずみまで④きちんと後片付けの4つを意識し実践しています。掃除の終わりは、再び班で集合し振り返りの反省を行い、互いに「ご苦労様でした」と挨拶をかわして掃除の時間は終了します。

このような取組をとおして、子どもたちのよりよい習慣としてしっかりと身に付いています。本校の子どもたちの自慢できることの一つです。

12月の主な行事予定

2	月	スクールカウンセラー来校(終日) 特別校時(～12日(木)まで) ※通常より30分早く下校	1月の主な行事予定 8日(水)始業式 23日(木)新1年生入学説明会  
3	火	佐賀県学習状況調査(4・5・6年 国語、算数)	
4	水	佐賀県学習状況調査(4・5・6年 理科、社会)	
7	土	5、6年親子ふれあい活動(もちつき) 感謝の会(午後)	
9	月	7日の振替休日	
13	金	学級懇談会(午後)	
24	火	終業式	